



La ministra apuesta por la mejora de los seguros agrarios para afrontar la sequía

Defiende en la apertura de Salamaq, y ante las peticiones de ayudas directas por parte de las organizaciones agrarias, que España está a la cabeza de la UE en gestión de riesgos

S. MAGDALENO | SALAMANCA

La ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina, defendió ayer en Salamanca el sistema de seguros agrarios español y sus posibilidades de mejora como el sistema idóneo para afrontar situaciones como la de sequía que afecta a todo el territorio nacional, pero especialmente a Castilla y León y, dentro de ella, de forma importante a Salamanca.

Según defendió García Tejerina en el discurso inaugural de la feria agropecuaria Salamaq 2017 y después de unas semanas en las que se han intensificado las peticiones de ayudas directas por parte de las organizaciones agrarias debido a la sequía, la política de seguros de España está "muy por delante" del resto de países de la Unión Europea. En concreto, resaltó que España destina a ella 270 millones de euros, que suponen el 45% del gasto de la Unión Europea en esta materia y así, aseguró, quedó patente en la reunión del Consejo de Ministros que se celebró este martes en Estonia.

Después, y a preguntas de los medios de comunicación, la ministra defendió, eso sí, la necesidad de trabajar "todos" en perfeccionar el sistema para que los agricultores y ganaderos tengan a su disposición la "mejor herramienta" en gestión de riesgos. En esa tarea que se hace, dijo, "año a año", implicó especialmente a las organizaciones agrarias y cooperativas que, como resaltó, reciben financiación del Ministerio para la difusión del seguro agrario.



La ministra, durante su discurso acompañada en el estrado Javier Iglesias, María José Salgueiro, Eduardo Cabanillas, Carlos Cabanas, Carlos García Carbayo y Román Hernández. | GUZÓN

La ministra destacó la importancia que tiene la implicación de la Universidad de Salamanca en la feria agropecuaria

En relación a las reivindicaciones centradas en sanidad animal, la ministra, después de agradecer el esfuerzo de los ganaderos, anunció la próxima mejora del baremo de sacrificio de ganado en campañas de saneamiento. En concreto, las ayudas se incrementarán en un 10% en el caso de sacrificio de ganado y podrán llegar hasta el 25%, en el caso de que se trate de razas autóctonas. La

ministra destacó la importancia de no bajar la guardia en sanidad animal, sobre todo en un momento en el que las exportaciones son claves en vacuno al haber pasado de venderse al exterior 55.000 ejemplares de vacuno en 2014 a alcanzar los 119.000 en 2017 y sólo hasta el mes de agosto.

Durante la inauguración, la ministra resaltó la importancia que tienen ferias como Salamaq

en la mejora del sector agrícola y ganadero, especialmente por lo que significan en cuanto a su apuesta por innovar y apostar por el conocimiento. En este sentido, la ministra destacó especialmente la importancia de la implicación de la Universidad de Salamanca en la feria y también la presencia en ella del INIA y del IRNASA, claves, dijo, para el desarrollo de las explotaciones.



DETALLES

Hasta el domingo

La feria agropecuaria Salamaq 2017 abrió ayer sus puertas hasta el próximo domingo, aunque el lunes se celebrarán subastas ganaderas en el recinto.

El mejor ganado

En la feria hay 1.600 cabezas de ganado, de las que 1.100 son ejemplares de vacuno. En Salamanca estos días está la mejor selección de bovino de España y por eso es la cita obligada de los compradores.



Las autoridades acarician a un toro limusín.

Hay más expositores únicos que ninguna otra edición, en concreto 532.

“La innovación nos ayudará a enfrentar mejor las adversidades”

El presidente de la Diputación defendió esta apuesta de la feria y animó a la Junta y al Ministerio a mantener la colaboración para mitigar en lo posible las pérdidas por la sequía

S.M. | SALAMANCA

Javier Iglesias, presidente de la Diputación de Salamanca, institución organizadora de la feria Salamaq, también afrontó en su discurso los graves problemas que atraviesan agricultores y ganaderos como consecuencia de la sequía. En este sentido, aludió a la feria, y a su apuesta por la innovación, como la forma que tiene la Diputación de demostrar que está al lado del campo. La Salina destina a la organización del certamen 878.800 euros, de los que 408.500 euros son para la exposición de maquinaria y 470.000 van al certamen ganadero. Iglesias se mostró convencido de la importancia que tiene la innovación, clave en esta edición de la feria 2017, para salir de situaciones como la sequía. “La innovación -dijo- nos ayudará a enfrentar mejor las adversidades”. En este sentido, destacó el convenio que acaba de firmar la Diputación pa-



Las autoridades contemplan ovejas churras en la nave de ovino. | GUZÓN

ra promover proyectos de investigación y la entrada de Caja Rural como socio.

Aún así, y después de resaltar el esfuerzo del Ministerio y la implicación personal de la ministra Isabel García Tejerina en resolver esta crisis, abogó porque Junta de Castilla y León y Gobierno de España mantengan el diálogo y compromiso actual “para mitigar, dentro de lo posible, las pérdidas”.

Aprovechando el inicio del curso agrario que supone cada año Salamaq, Javier Iglesias aprovechó la ocasión para reivindicar el campo como un sector con futuro. “Estoy seguro -dijo- en su discurso- de que es una buena opción laboral para muchos jóvenes de Salamanca”, a la vez que reconoció la necesidad de más apoyos. En la actualidad recordó que factura en Salamanca 700 millones de euros al año y ocupa a más de 11.000 personas.

AGRADECIMIENTO Y PROTESTA



Gracias por el regadío de La Armuña

Los agricultores de la comarca de La Armuña aprovecharon la presencia de la ministra para darle personalmente las gracias por su apuesta por el regadío. La ministra agradeció el gesto.

El adelanto de la inauguración ‘salvó’ los discursos

El adelanto de la hora de inauguración y el hecho de que fuera a las 10.30, media hora antes de la apertura del recinto, permitió que los discursos se celebraran sin la presencia de los manifestantes sanitarios. Finalmente no protestaron en Salamaq los regantes de Valladolid, como al parecer también tenían previsto.



Protestas de los sanitarios

Veterinarios convocados por USCAL se manifestaron ayer en Salamaq para pedir a la Junta un trato de igualdad con los sanitarios del servicio de Salud de Castilla y León (SACyL).